ПРИЛОЖЕНИЕ

к решению Совета депутатов

Советского района  
от 19.12.2019№ 4*/3*

**ПРОГНОЗ**

**СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ**

**СОВЕТСКОГО РАЙОНА ГОРОДА ЧЕЛЯБИНСКА**

**на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов**

**Челябинск, 2019 год**

СОДЕРЖАНИЕ

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
|  | 1. Пояснительная записка к Основным показателям прогноза социально-экономического развития Советского района города Челябинска на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов |  |
|  | Введение | 3 |
|  | Демографическая ситуация | 4 |
|  | Промышленное производство | 6 |
|  | Рынок товаров и услуг | 8 |
|  | Инвестиции и строительство | 11 |
|  | Финансовые результаты деятельности организаций | 14 |
|  | Бюджетная политика | 14 |
|  | Денежные доходы населения | 16 |
|  | Труд и занятость | 18 |
|  | Благоустройство и обеспечение жизнедеятельности территории | 20 |
|  | Здравоохранение | 23 |
|  | Физическая культура и спорт | 24 |
|  | Культура | 26 |
|  | Молодежная политика | 27 |
|  | Образование | 28 |
|  | Социальная защита | 30 |
|  | Обращения граждан | 37 |
|  | Взаимодействие с общественными организациями | 37 |
|  | Доступность к информации о деятельности администрации района | 38 |
|  | Общественная безопасность | 39 |
|  | 1. Основные показатели прогноза социально-экономического развития Советского района города Челябинска на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов | 41 |
|  | 1. Оценка достигнутого уровня социально-экономического развития Советского района города Челябинска | 44 |
|  | 1. Основные параметры муниципальных программ Советского района города Челябинска | 45 |

1. **Пояснительная записка к Основным показателям**

**прогноза социально-экономического развития Советского района города Челябинска на 2020 год и**

**на плановый период 2021 и 2022 годов**

**Введение**

|  |
| --- |
| Основа разработки Прогноза социально-экономического развития  города Челябинска на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов (Прогноз) |

|  |
| --- |
| Федеральный закон от 28.06.2014 № 172-ФЗ «О стратегическом планировании в Российской Федерации» |
| Закон Челябинской области от 27.11.2014 № 63-ЗО «О стратегическом  планировании в Челябинской области» |
| Распоряжение Администрации города Челябинска от 03.07.2019 № 7665 «Об утверждении Календарного плана разработки прогноза социально-экономического развития города Челябинска на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов» |
| Постановление Администрации города Челябинска от 29.12.2015 № 343-п «Об утверждении Порядка разработки и корректировки прогноза социально-экономического развития города Челябинска на среднесрочный период» |
| Отчеты Территориального органа Федеральной службы государственной  статистики по Челябинской области о социально-экономическом развитии Челябинской области и города Челябинска |
| Прогнозные материалы структурных подразделений администрации Советского района города Челябинска |

|  |
| --- |
| Главная цель социально-экономического развития района–  повышение качества жизни всех слоев населения района |
| Обеспечение устойчивого функционирования  наиболее важных систем жизнеобеспечения населения |
| Повышение эффективности функционирования  систем здравоохранения и образования |
| Развитие инженерной и социальной инфраструктуры,  благоустройство района |
| Повышение эффективности использования  муниципальной собственности |
| Создание условий для развития эффективных производств,  поддержка предпринимательской и инвестиционной деятельности |
| Обеспечение динамики роста доходов работающих и всего населения,  увеличение платежеспособного спроса и снижение бедности |
| Обеспечение экологической и общественной  безопасности жизни жителей Советского района города Челябинска |

Прогноз социально-экономического развития Советского района города Челябинска на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов (далее - Прогноз) разработан в трех вариантах, в зависимости от условий внешних и внутренних факторов, оказывающих влияние на развитие экономики района:

- консервативный вариант предполагает замедление темпов развития экономики, высокий уровень инфляции, сохранение уровня потребительского спроса;

- базовый вариант предполагает развитие экономики при умеренных изменениях внутренних и внешних факторов, формирование положительной динамики инвестиций, рост доходов населения;

- целевой вариант предусматривает достижение целевых показателей социально-экономического развития, учитывающих в полном объеме достижение целей и задач стратегического планирования; предполагается устойчивый темп роста экономики, снижение инфляции, рост инвестиций в основной капитал.

Базовый и целевой варианты учитывают достижение и выполнение целей и задач, поставленных в Указе Президента Российской Федерации от 07.05.2018 № 204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года».

С учетом проведения Банком России денежно-кредитной политики, направленной на стабилизацию инфляции и сдерживание роста инфляционных ожиданий, инфляция на конец 2019 года составит 4,3 % , что в целом является незначительным отклонением от целевого ориентира Банка России 4 %. В 2020 году ожидается снижение инфляции до 3,8 %. В дальнейшем инфляция прогнозируется на целевом уровне 4 %.

Для разработки Прогноза социально-экономического развития Советского района в качестве основного выбран базовый вариант.

**Демографическая ситуация**

Среднегодовая численность населения района за 2018 год составила 136,9 тыс. человек (по городу Челябинску - 1201,5 тыс. человек).

**Динамика численности населения района, человек**

В 2019 году в Советском районе ожидается ухудшение демографической ситуации вследствие превышения смертности над рождаемостью и миграционной убыли над миграционным притоком. При сохранении данных тенденций к 2022 году численность населения составит (базовый вариант) -134,5 тыс. человек.

**Среднегодовая численность постоянного населения (базовый вариант),**

**тыс. человек**

По городу Челябинску по прогнозным данным также ожидается сокращение населения. По базовому варианту к 2022 году среднегодовая численность населения составит 1185,3 тыс. человек.

**Среднегодовая численность постоянного населения города Челябинска (базовый вариант), тыс. человек**

За январь-июнь 2019 года в районе родилось 683 ребенка, умерло 908 человек, наблюдается естественная убыль населения на 225 человек. От общего количества родившихся детей в городе Челябинске на Советский район приходится 10%.

**Динамика численности родившихся и умерших, человек**

В целях улучшения демографической ситуации продолжаться реализация мер, направленная на стимулирование рождаемости, сохранение и укрепление здоровья, увеличение продолжительности жизни населения, снижение смертности.

Для обеспечения единого подхода к реализации национальных целей в части демографических процессов является национальный проект «Демография» (Паспорт национального проекта утвержден решением президиума Совета при Президенте Российской Федерации по стратегическому развитию и национальным проектам 24 декабря 2018 года), который направлен на достижение целей по повышению рождаемости, снижению смертности от предотвратимых причин, о также за счет улучшения условий и охраны труда, снижение материнской и младенческой смертности, улучшение репродуктивного здоровья, формирование мотивации к здоровому образу жизни, стимулирование к занятиям физкультурой и спортом.

Одним из важных нацпроектов является «Здравоохранение», который направлен на повышение качества и доступности медицинской помощи, усиление профилактической работы, развитие первичной и специализированной медицинской помощи.

С 2018 года в России изменены отдельные меры по увеличению благосостояния семей с детьми: введена ежемесячная выплата за первенца;- программу материнского капитала продлили до 2021 года; введена специальная ипотечная программа для семей, у которых в период с 2018 года родился второй или третий ребенок.

**Промышленное производство**

Структура экономики района представлена торговлей (44%), электроэнергетикой (28%), обрабатывающей промышленностью (14%) и прочими видами экономической деятельности (14%).

**Структура экономики Советского района города Челябинска**

В структуре промышленной продукции Советского района наибольший удельный вес занимает металлургическое производство-35% и производство пищевых продуктов - 33%.

**Структура промышленной продукции Советского района города Челябинска**

В прогнозируемый период существенных изменений в структуре промышленности района не ожидается.

Объем отгруженной продукции по итогам работы за 9 месяцев 2019 года составил 45,4 млрд. рублей или 80,6% к аналогичному периоду прошлого года (56,3 млрд. рублей). По городу Челябинску снижение на 3%.

**Объем отгруженной продукции по «чистым» видам экономической деятельности[[1]](#footnote-2) за январь-сентябрь 2019 года**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Наименование района | Январь-сентябрь 2019 года, млрд. рублей | Январь-сентябрь 2018 года, млрд. рублей | Январь-сентябрь 2019 года в % к январю-сентябрю 2018 года |
| **город Челябинск** | **513,5** | **528,9** | **97,1** |
| Калининский район | 67,6 | 66,5 | 101,7 |
| Курчатовский район | 46,5 | 53,4 | 87,1 |
| Ленинский район | 125,1 | 118,0 | 106,0 |
| Металлургический район | 135,8 | 145,9 | 93,1 |
| **Советский район** | **45,4** | **56,3** | **80,6** |
| Тракторозаводский район | 23,3 | 24,5 | 95,0 |
| Центральный район | 69,8 | 64,3 | 108,5 |

По итогам работы за девять месяцев 2019 года доля предприятий района в объеме отгруженной продукции по городу Челябинску составила: продукции пищевой промышленности - 25%, машин - 24%, продукции металлургической отрасли - 3%.

Анализ деятельности промышленных предприятий района по учтенному кругу организаций за январь-сентябрь текущего года показал:

- положительная динамика по отгрузке обеспечена на таких предприятиях, как ЗАО «Челябинские строительно-дорожные машины» - увеличение на 51%, ООО Завод «Силач» - на 12%, ОАО «Южуралкондитер» - на 10%, АО «Группа Компаний «Российское Молоко» - на 4%;

- снижение объема отгрузки наблюдается: на Челябинском заводе железобетонных шпал - филиала АО «БетЭлТранс» - на 19%, ЗАО «ИНСИ» - на 37%.

Объем отгруженных товаров собственного производства, выполненных работ и услуг собственными силами по «чистым» видам экономической деятельности в 2018 году составил 75,5 млрд. рублей, что составляет 111,8% к уровню 2017 года. По оценке 2019 года объем отгруженной продукции составит 76,4 млрд. рублей или 101,2% к уровню 2018 года. По прогнозу 2020-2022 годов отъем отгруженных товаров будет увеличиваться и к 2022 году составит 87,2 млрд. рублей (104,6% к уровню 2021 года).

**Динамика промышленного производства, млрд.руб.**

В среднесрочной перспективе развитие промышленного сектора экономики будет определяться преимущественно динамикой внутреннего спроса. При этом темпы роста будут обусловлены реализацией комплекса системных мер, направленных на повышение конкурентоспособности отечественных производителей и импортозамещение в секторах экономики.

**Рынок товаров и услуг**

Важнейшей отраслью экономики района является потребительский рынок, представляющий собой разветвленную сеть предприятий торговли, общественного питания и сферы услуг.

На территории района функционирует 626 предприятий розничной торговли, из них 457 магазинов, 168 нестационарных торговых объектов. Торговая площадь составляет 190,7 тыс. квадратных метров. С начала года в районе открылось 22 магазина (в 2018 году - 23 магазина), создано 45 новых рабочих мест. В основном это специализированные продовольственные и непродовольственные магазины такие как: «Рыбная лавка», «Уральский богатырь», «Окна оптима», «Цветы», «Автозапчасти» и другие. Магазины открываются на арендованных площадях, которые ранее уже использовались под предприятия потребительского рынка.

Для обеспечения горожан качественной и недорогой продукцией местных товаропроизводителей администрацией района ежегодно организуется сезонная торговля сельскохозяйственной продукцией. Для этого организуются торговые места для садоводов и фермеров, где они могут продать свою выращенную продукцию без посредников: ул. Блюхера, 81; пересечение улиц Доватора и С. Разина; ул. Семеноводческая, 4-а; пер. Дачный, 10-в; ул. Челябинская, 5; ул. Заслонова, 13.

В районе работают 248 предприятий общественного питания с общим количеством посадочных мест 12,9 тысяч. За 9 месяцев текущего года было открыто 8 предприятий общественного питания (2018 год - 12 предприятий общественного питания), создано 50 рабочих мест. В основном это кондитерские, пекарни, кулинарии, предприятия быстрого питания. Рынок общественного питания постоянно совершенствуется. Повышается уровень сервиса, внедряются перспективные формы и методы обслуживания. Вновь организованные предприятия общественного питания предлагают более широкий ассортимент предоставляемых услуг, применяют новое современное оборудование. Руководители принимают меры по сохранению, увеличению объемов и качества оказания услуг посредством внедрения дисконтных и клубных карт, систем скидок при семейном и комплексном обслуживании, реализации собственной продукции через систему Интернет.

Перспективным направлением развития общедоступной сети является открытие предприятий в торгово-развлекательных комплексах, а также предприятий быстрого питания.

На территории района осуществляют деятельность 355 предприятий и индивидуальных предпринимателей, которые предоставляют населению различные виды бытовых услуг. Большим спросом у населения пользуются парикмахерские и косметологические услуги с применением новейших препаратов и инновационных технологий, ремонт и техническое обслуживание автотранспорта, ремонт одежды и обуви. Расширяется сеть парикмахерских, салонов красоты, спа-центров отличающихся современным дизайном оформления салонов, высоким уровнем технической оснащенности, квалифицированными кадрами, высокой культурой обслуживания.

С начала года открыто 17 предприятий бытового обслуживания (за аналогичный период прошлого года 17 предприятий бытового обслуживания), что послужило основанием для создания 61 рабочего места.

**Изменение структуры потребительского рынка Советского района за 2017-2019 годы**

Для предпринимателей и представителей малого бизнеса в администрации района проводится постоянная работа по информационной поддержке предпринимательской деятельности. В рамках работы информационно-консультационного центра при администрации района для предпринимателей и организаций малого и среднего бизнеса района проводятся бесплатные семинары, круглые столы, конференции. За 9 месяцев 2019 года консультационную поддержку получили 295 предпринимателя района, в том числе по вопросам потребительского рынка -154.

В Советском районе продолжается упорядочение мелкорозничной торговой сети: демонтаж самовольно установленных киосков, павильонов без правоустанавливающих документов, реконструкция существующих объектов с целью приведения их в соответствие с современными градостроительными нормами. За 9 месяцев 2019 года администрацией района было выявлено 47 самовольно установленных нестационарных торговых объекта (далее – НТО) на территории района, информация для принятия мер направлена в Комитет по управлению имуществом и земельным отношениям города Челябинска. МКУ «Городская среда» демонтировано 19 НТО.

В целях приведения в надлежащее состояние территории района, для активизации действий по ликвидации торговли в неустановленных местах администрацией района совместно с отделом полиции «Советский» проводятся еженедельные рейдовые мероприятия. В результате проделанной работы за 2019 год составлено 69 протоколов (осуществление предпринимательской деятельности без государственной регистрации), ликвидирована несанкционированная торговля: ул. Свободы, 84; ул. Воровского, 55; ул. С. Разина, 2; ул. Доватора, 35.

Большая работа проводится по информированию предпринимателей о вступлении в действие решения Челябинской городской Думы от 19.12.2017 № 36/4 «Об утверждении Правил размещения и содержания информационных конструкций на территории города Челябинска» (далее - Правила). Индивидуальным предпринимателям и юридическим лицам, чьи торговые объекты находятся на гостевых маршрутах города Челябинска выдано более 500 информационных писем, составлено 325 актов о несоответствии информационных конструкций действующим Правилам.

Отрасль торговли в районе, как и в целом по городу предполагает развитие по следующим направлениям:

- развитие видового разнообразия предприятий потребительского рынка и сферы услуг с целью обеспечения территориальной и ценовой доступности товаров и услуг;

- дальнейшее повышение уровня сервиса и качества обслуживания потребителей через внедрение современных форм обслуживания;

- организация продовольственных ярмарок для продажи товаров местных производителей и фермерских хозяйств.

Приоритетным направлением развития системы общественного питания в прогнозном периоде будут следующие:

- развитие сети предприятий общественного питания в «средне-ценовом» сегменте;

- совершенствование качества обслуживания, расширение комплекса предоставляемых услуг.

В прогнозном периоде предполагается развитие сферы услуг за счет расширения сети предприятий и увеличения рабочих мест, повышения уровня обслуживания населения за счет внедрения новых технологий, видов услуг и форм обслуживания, создания благоприятных условий для привлечения клиентов.

**Инвестиции и строительство**

Важной составляющей экономики муниципального образования является инвестиционная деятельность, которая в значительной степени определяет перспективу его развития.

Согласно статистическим данным объем инвестиций в основной капитал за счет всех источников финансирования в 2018 году составил 15,5 млрд. рублей или 123,9 % к уровню 2017 года. В 2019 году инвестиции оцениваются в объеме 15,9 млрд. рублей (102,7 % к уровню 2018 года). В прогнозном периоде предполагается рост инвестиций в основной капитал до 21,5 млрд. рублей.

**Динамика инвестиций в основной капитал, млрд. рублей**

За 6 месяцев 2019 года удельный вес инвестиций в основной капитал по «чистым» видам экономической деятельности, направленных предприятиями и организациями района, составил 30,7 % от объема инвестиций в основной капитал организациями города Челябинска.

**Удельный вес инвестиций в основной капитал по «чистым» видам экономической деятельности по районам города Челябинска**

**за январь - июнь 2019 года**

По кругу крупных и средних организаций района всех форм собственности 41% от объема инвестиций в основной капитал направлено на развитие производственных площадей и сооружений, и 57% - на приобретение машин и оборудования.

Инвестиции за счет собственных средств организаций составили 36,5% от объема инвестиций в основной капитал, за счет привлеченных – 63,5%.

**Источники финансирования инвестиций в основной капитал**

**за 2017-2019 годы (январь - июнь), млрд. рублей**

В настоящее время важнейшими факторами роста экономики являются: модернизация предприятий, внедрение новых прогрессивных технологий, обновление основных фондов.

В 2019 году в районе продолжается реализация инвестиционных проектов крупными предприятиями района:

- для повышения конкурентоспособности и сохранения лидерства на рынке соединительных деталей трубопроводов на заводе «Трубодеталь» в течение 2016-2019 годов, реализуется проект модернизации производства штампосварных соединительных деталей трубопроводов. В числе его задач - приобретение нового и модернизация имеющегося оборудования предприятия. Общая стоимость проекта - 547,0 млн. рублей.

- на ЗАО «Челябинские строительно-дорожные машины» осуществляются работы по восьми проектам, из них: приобретение дробеструйной машины, модернизация шлифовальных станков. Общая сумма проектов более 250,0 млн. рублей.

- на Челябинском заводе железобетонных шпал - филиале АО «БетЭлТранс» в 2019 году запланировано шесть основных инвестиционных проектов в том числе: приобретение оборудования (техники), строительство паропровода, модернизация бетоно - сместительного цеха на общую сумму 80,0 млн. рублей.

- в текущем году АО «Группа Компаний «Российское Молоко» филиал Челябинский молочный комбинат запланировал приобретение холодильного агрегата, общей стоимостью более 3,0 млн. рублей.

- на кондитерской фабрике «Южуралкондитер» планируется приобретение трехходового и водогрейного котлов. Общая стоимость проекта более 23,5 млн. рублей.

- предприятие по производству металлических конструкций ЗАО «ИНСИ» в 2019 году планирует строительство пристроя к цеху металлоконструкций. Стоимость проекта почти 2,5 млн. рублей.

За 2018 год в городе Челябинске введено в эксплуатацию более 600,0 тыс. квадратных метров жилья (29 домов), из них в Советском районе 62,8 тыс. квадратных метров жилья (2017 год - 86,6 тыс. квадратных метров жилья), что составляет 10% от городского показателя.

За 9 месяцев 2019 года введено в действие за счет всех источников финансирования 69,1 тысяч квадратных метров жилья (за 9 месяцев 2018 года 26,3 тысячи квадратных метров жилья):

- ООО СК «Магистр» - жилой дом по ул. Яблочкина, 10-а (3 этап);

- ООО СК «Никс» - жилой дом по ул. Толбухина, 4;

- ООО «Икар» - 5 жилых дома по ул. Дмитрия Неаполитанова, 24 и 26; ул. Овчинникова, 20 и 22 и один многоквартирный жилой дом стр. № 1.3 «Военный городок № 18».

**Ввод в действие жилых домов, тыс. кв. м**

Всего в 2019 году планируется ввести более 100,0 тыс. квадратных метров жилья:

- ООО ПКФ «Символ» - жилой дом по ул. Омская, 63 (1 этап) и по ул. Омская, 11;

- ООО СК «Никс» - 3 жилых дома по ул. Толбухина, 4 (ЖК «Ярославский»).

Средняя обеспеченность жильем в районе составляет 28,5 квадратных метров общей площади на одного жителя (2 место среди районов города после Центрального района, по городу этот показатель – 25,9 квадратных метров общей площади на одного жителя).

**Общая площадь жилых помещений, приходящаяся в среднем на одного жителя по районам города Челябинска, кв.м.**

**Финансовые результаты деятельности организаций**

Одним из показателей эффективности работы основных отраслей экономики является полученная предприятиями прибыль.

По состоянию на 01.01.2019 года на территории Советского района фактически осуществляют экономическую деятельность – 9,8 тыс. организаций. Работают 4,2 тыс. предпринимателей.

В 2018 году сальдированный финансовый результат (прибыль минус убыток) по сопоставимому кругу крупных и средних организаций Советского района снизился на 23,5% по отношению к 2017 году.

**Сальдированный финансовый результат (прибыль минус убыток) крупных и средних организаций Советского района за 2014-2018 годы, млрд. руб.**

По итогам работы крупных и средних организаций района за январь-август 2019 года 72,2% от количества обследованных организаций получили прибыль и 27,8% имели убыток. По городу Челябинску этот показатель составляет соответственно 72,5% и 27,5%.

Сальдированный финансовый результат организаций Советского района за 8 месяцев текущего года составил 1,4 млрд. рублей, увеличение в 4,2 раза к аналогичному периоду прошлого года.

Кредиторская задолженность крупных и средних организаций района насчитывает 26,7 млрд. рублей. Наибольшую ее часть составила задолженность поставщикам и подрядчикам за товары, работы и услуги – 72,3% к общему объему кредиторской задолженности (по городу - 51,8%).

Дебиторская задолженность организаций Советского района составила 18,3 млрд. рублей, наибольшая доля, которой приходится на задолженность покупателей и заказчиков за товары, работы и услуги – 77,5% (по городу – 61,7%).

**Бюджетная политика**

Главным финансовым инструментом для достижения стабильности социально-экономического развития района и показателей эффективности является бюджет Советского района.

Структура поступлений по доходам на 2020-2022 годы остается прежней: закрепленные доходные источники в форме отчислений от местных налогов и межбюджетные трансферты в виде дотаций на выравнивание бюджетной обеспеченности за счет средств областного бюджета и бюджета города Челябинска.

Налоговые доходы зачисляются в бюджет района по единым нормативам, установленным для зачисления соответствующих налоговых доходов в бюджеты внутригородских районов города Челябинска.

В соответствии с решением Челябинской городской Думы от 23.12.2014 № 4/4 «Об утверждении Положения о межбюджетных отношениях в городе Челябинске» в бюджеты внутригородских районов предусмотрены отчисления:

- налог с физических лиц – 10%;

- налог, взимаемый с применением патентной системы налогообложения – 100%.

- с 01.01.2020 года норматив отчислений по земельному налогу планируется увеличить с 3% до 30% (проект решения Челябинской городской Думы «О внесении изменений в решение Челябинской городской Думы от 23.12.2014 № 4/4»).

**Бюджет Советского района города Челябинска, млн. рублей**

Дефицит бюджета Советского района по отчету за 9 месяцев 2019 года и по ожидаемой оценке исполнения 2019 года будет покрыт бюджетными остатками на начало года.

Налоговые доходы районного бюджета на 2020 год прогнозируются в сумме 93,0 млн. рублей, на 2021 год - 94,7 млн. рублей и на 2022 год в сумме 96,3 млн. рублей. Основная часть прогнозируемых доходов будет обеспечена поступлениями по земельному налогу (82%).

Безвозмездные поступления в виде дотаций бюджетам внутригородских районов на выравнивание бюджетной обеспеченности на 2020-2022 годы запланированы в размере 32,2-35,3 млн. рублей (ежегодно).

**Доля налоговых и неналоговых поступлений в бюджет Советского района**

**на 2020-2022 годы**

Расходование бюджетных средств запланированы в рамках действующей муниципальной программы «Повышение уровня и качества жизни населения Советского района города Челябинска на 2019-2021 годы»:

- на финансовое обеспечение деятельности органов местного самоуправления;

- осуществление мероприятий по благоустройству территории района;

- проведение мероприятий в сфере культуры, молодежной политики, физической культуры и спорта;

- обеспечение деятельности органов территориального общественного самоуправления;

- оказание поддержки деятельности добровольных формирований населения по охране общественного порядка (народных дружин);

- обеспечение мер первичной пожарной безопасности.

На реализацию указанной муниципальной программы прогнозируются в сумме:

- 2020 год – 127,1 млн. рублей;

- 2021 год – 122,4 млн. рублей;

- 2022 год – 120,8 млн. рублей.

Доля программных расходов в общем объеме прогноза расходов бюджета района на 2020-2022 годы составит 99%.

Непрограммная часть расходов планируется в размере 1,3 млн. рублей ежегодно.

**Денежные доходы населения**

Главной составляющей денежных доходов населения является оплата труда. Среднемесячная номинальная заработная плата работников крупных и средних организаций всех видов деятельности Советского района за 8 месяцев 2019 года составила 44,9 тыс. рублей (за аналогичный период прошлого года 42,4 тыс. рублей) и выросла на 5,9% по сравнению с 2018 годом.

**Размер среднемесячной заработной платы работников крупных и средних организаций по районам города Челябинска**

**за январь - август 2019 года, рублей**

В среднесрочной перспективе на рост заработной платы работников будут влиять ряд факторов:

- согласно посланию Президента Российской Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации, от 20 февраля 2019 года предполагается сохранение достигнутых соотношений заработной платы к доходу от трудовой деятельности в Челябинской области, для целевых категорий работников бюджетной сферы (врачи, средний и младший медицинский персонал, педагогические работники образовательных учреждений дошкольного образования, общего образования, дополнительного образования детей и оказывающие социальные услуги детям-сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей, преподаватели и мастера производственного обучения начального и среднего профессионального образования, преподаватели вузов, работники науки и культуры и социальные работники);

- за счет проведения ежегодной индексации заработной платы прочих категорий работников бюджетной сферы с 1 октября в соответствии с прогнозным (отчетным на конец предыдущего года) уровнем инфляции, и индексации заработной платы работников государственных и муниципальных учреждений;

- повышение минимального размера оплаты труда до размера величины прожиточного минимума трудоспособного населения за II квартал предыдущего года.

Важнейшим показателем уровня жизни населения является размер назначенных пенсий. По отчету 2018 года средний размер назначенных пенсий в Советском районе составил 14792,9 рублей (по городу Челябинску – 14492,8 рублей).

**Средний размер назначенных пенсий по районам города Челябинска**

**на 01.01.2019, рублей**

**Труд и занятость**

Ситуация в сфере занятости населения и на рынке труда района формируется под влиянием социально-экономических процессов.

За январь-сентябрь 2019 года в отдел по Советскому району областного казенного учреждения Центр занятости населения города Челябинска (далее - Служба занятости района) по содействию в поиске подходящей работы обратилось 1376 человек, что на 7,2% больше, чем за аналогичный период прошлого года (1284 человека). За отчетный период признано безработными 1005 человек, что на 25,3% больше уровня января - сентября 2018 года (802 человека).

**Количество человек, обратившихся в Службу занятости района, чел.**

Уровень регистрируемой безработицы, рассчитанный к экономически активному населению, на конец сентября 2019 года по району составил 0,71%, что на 0,14 процентных пункта больше аналогичного показателя 2018 года (0,57%). По оценке 2019 года уровень регистрируемой безработицы достигнет 0,70%. По прогнозу 2020-2022 годов показатель будет незначительно снижаться и к 2022 году составит 0,64%.

**Уровень регистрируемой безработицы, % (базовый вариант)**

Численность состоящих на учете граждан увеличилась по сравнению с концом сентября 2018 года на 20,2% и на конец сентября 2019 года составила 594 человека. Со статусом безработного на конец отчетного периода состояло 519 человек, что на 24,2% больше, чем за аналогичный период прошлого года (418 человек), из них получали пособие 424 человека. К концу 2019 года ожидается увеличение численности зарегистрированных безработных до 508 человек. В последующие годы численность зарегистрированных безработных граждан изменится незначительно и к концу 2022 года по базовому варианту составит 468 человек.

**Динамика численности безработных, зарегистрированных**

**в Службе занятости района, чел. (базовый вариант)**

Средняя продолжительность безработицы по району на конец сентября текущего года составила 4,03 месяцев (за аналогичный период прошлого года 5,08 месяцев).

За 9 месяцев 2019 года в службу занятости района работодателями было заявлено 5534 вакансии - на 2,2% больше аналогичного периода 2018 года (5411 вакансий).

За отчетный период при содействии Службы занятости района нашли работу (доходное занятие) 687 человек, что на 132 человека или на 16,1% меньше, чем за январь-сентябрь 2018 года (819 человек). В том числе было трудоустроено 492 безработных гражданина (71,6% от общего числа трудоустроенных), что на 4,8% меньше, чем за аналогичный период прошлого года (517 человек или 63,1% от числа трудоустроенных). Уровень трудоустройства по району составил 36,7% (за январь - сентябрь 2018 год – 44,4%), в том числе безработных – 33,7% (за январь-сентябрь 2018 год – 39,9%).

За девять месяцев 2019 года государственную услугу по профориентации получили 1741 гражданин, что на 8,4% больше аналогичного периода прошлого года.

В период с января по сентябрь 2019 года происходит незначительное увеличение численности обратившихся граждан; увеличение уровня регистрируемой безработицы; увеличение числа граждан, признанных безработными; увеличение числа заявленных увольнений с предприятий района; увеличение числа заявленных вакансий.

В сфере занятости населения на 2020-2022 годы определены следующие приоритетные направления:

- предупреждение массовой безработицы на рынке труда района;

- содействие гражданам в поиске подходящей работы, а работодателям - в подборе необходимых работников;

- трудоустройство инвалидов на квотируемые и другие вновь созданные рабочие места;

- повышение конкурентоспособности и обеспечение занятости граждан, испытывающих трудности в поиске работы;

- превентивная профориентационная работа со школьниками в соответствии с прогнозными потребностями в кадрах;

- профориентация и психологическая поддержка, социальная адаптация безработных граждан;

- профессиональное обучение и дополнительное профессиональное образование безработных, незанятых граждан, граждан пенсионного возраста и женщин имеющих детей в возрасте до 3-х лет;

- содействие самозанятости и предпринимательства безработных граждан, в том числе инвалидов;

- общественные работы;

- временная занятость несовершеннолетних граждан;

- стимулирование создания и сохранения работодателями оборудованных (оснащенных) рабочих мест для инвалидов;

- сопровождение инвалидов;

- информирование населения и работодателей района о положении на рынке труда;

- социальная поддержка безработных граждан;

- контроль и надзор за соблюдением законодательства предприятиями района в отношении граждан предпенсионного возраста;

- организация ярмарок вакансий и учебных рабочих мест.

**Благоустройство и обеспечение жизнедеятельности территории**

Важнейшей отраслью хозяйства является жилищно-коммунальная сфера, от функционирования которой непосредственно зависит жизнедеятельность населения.

Целями развития жилищно-коммунального хозяйства являются - улучшение условий проживания граждан, повышение качества предоставляемых жилищно-коммунальных услуг с одновременным снижением нерациональных затрат, использование современных технологий, модернизация инженерной инфраструктуры, привлечение частных инвестиций.

Жилищный фонд района по состоянию на 01.01.2019 составляет 3,9 млн. кв. метров. Число жилых домов в районе - 8,6 тыс. единиц, в том числе:

- число многоквартирных домов - 992 единицы (общая площадь жилых помещений 2,9 млн. кв. метров), количество жилых квартир - 65,1 тыс. единиц;

- частных домов - 7,6 тыс. единиц.

**Структура жилых домов**

В районе имеются две крупные управляющие компании, эксплуатирующие муниципальный жилищный фонд - АО «МЖКО» и ООО УК «Созвездие». Они обслуживают 762 жилых дома. Содержание остальной части жилищного фонда Советского района осуществляет ТСЖ, ТСН и другие организации.

В соответствии с планом работ по текущему ремонту жилищного фонда за январь-сентябрь 2019 года ООО УК «Созвездие» и АО «МЖКО» произвели ремонт:

- кровли - 63 жилых дома (10,6 тыс. кв. метров);

- внутридомовых инженерных сетей (отопление) - 158 жилых домов (1,5 тыс. погонных метров);

- внутридомовых инженерных систем (водоснабжение) - 61 жилой дом (0,7 тыс. погонных метров);

- бойлеров - 58 жилых дома.

С целью создания благоприятных условий для проживания граждан и приведения территории района в надлежащее санитарное состояние с января по сентябрь текущего года, администрацией района были заключены муниципальные контракты на сумму более 20,0 млн. рублей на выполнение работ:

- по механизированной уборке улично-дорожной сети от снега и наледи – 15,4 тыс. км;

- санитарная уборка улиц и выкашивание газонов, общей площадью более 11,0 кв. км;

**- оформление и содержание цветочных клумб - общей площадью цветников 2,7 тыс. квадратных метров, 22 цветника;**

- санитарная очистка скверов - общей площадью более 80,0 тыс. квадратных метров;

- грейдирование улиц частного сектора – более 130,0 тыс. квадратных метров;

- уборка несанкционированных свалок мусора - вывезено почти 2,0 тыс. тонн мусора;

В настоящее время на территории района продолжаются работы по благоустройству и санитарной уборке территории, по обслуживанию малых архитектурных форм, а также по уборке несанкционированных свалок мусора.

В 2020-2022 годах администрация района планирует организовать выполнение следующих видов работ по благоустройству и озеленению территории:

- содержание скверов и гостевых маршрутов;

- санитарная уборка улиц и выкашивание газонов;

- ремонт и содержание улично-дорожной сети;

- уборка улично-дорожной сети в зимний период;

- ликвидация несанкционированных свалок мусора;

- устройство, содержание и уход за зелеными насаждениями.

В 2019 году реализована муниципальная программа «Формирование современной городской среды в Советском районе города Челябинска на 2018-2024 годы». Были выполнены работы по благоустройству сквера им. Колющенко, сквера по ул. Плеханова, 41, сквера у ДК «Бригантиа», сквера пер. Дачном и пляжа по пер. Дачному благодаря решению жителей района, которые большинством голосов выбрали именно эти территории при проведении рейтингового голосования. С начала проведения работ жители района активно принимали участие в осуществление общественного контроля. По их инициативе регулярно проводились встречи с участием депутатов, представителей администрации и управляющих компаний.

Последовательное ежегодное осуществление системы мероприятий по данной программе позволит эффективно использовать финансовые ресурсы по всем направлениям деятельности для достижения поставленной цели – формирование современной среды в районе путем поэтапного благоустройства территорий

В рамках программы «Формирование современной городской среды» в Совет депутатов Советского района на 2019 год поступило 26 заявок на благоустройство дворовых территорий на сумму более 45,0 млн. рублей, на 2020 год в стадии рассмотрения 29 заявок.

В рамках программы «Подготовка общественных пространств к заседанию Совета глав государств – членов Шанхайской организации сотрудничества и встречи глав государств, входящих в объединение БРИКС, в 2020 году» были выполнены работы по благоустройству следующих общественных пространств:

1. сквер на пл. Революции;

2. сквер по ул. Воровского, 21 на пересечении с ул. Блюхера;

3. сквер по ул. Цвиллинга, 46 (у Дома Федерации профсоюзов);

4. сквер по ул. Тимирязева у театра Драмы. Театральная площадь;

5. сквер на пересечении улиц Тимирязева и Цвиллинга; Тимирязева и Пушкина северная и южная сторона (вокруг кинотеатра им А.С.Пушкина);

6. сквер ограниченного улицами: Воровского, Тимирязева, Елькина (северная сторона), возле банка «Русский стандарт»;

7. сквер в границах улиц: Воровского, Тимирязева, Елькина (южная сторона), напротив «Киномакса»;

8. сквер по ул. Воровского, 43, 45, на пересечении с ул. Крупской;

9. сквер по пр. Ленина, 31, напротив магазина «Спорт»;

10. сквер на пересечении улиц: Свободы и Российская у памятника «Стрелочник».

11. ремонтно-восстановительные работы двух гостевых трибун из тесаного гранита и лестниц из гранита, расположенные по адресу: г. Челябинск, справа и слева от памятника В. И. Ленину на площади Революции, в составе объекта культурного наследия регионального значения.

**Здравоохранение**

Основная цель системы здравоохранения района - сохранение и укрепление здоровья населения, оказание населению района первичной и специализированной медицинской помощи, обеспечение ее доступности и качества.

На территории Советского района осуществляют деятельность 144 медицинских учреждения здравоохранения различных форм собственности.

Основными задачами учреждений здравоохранения района заключаются в:

- своевременном выявлении заболеваний на ранних стадиях посредством проведения диспансеризации определенных групп взрослого населения, профилактических медицинских осмотров;

- снижении смертности населения от онкологических заболеваний и болезней системы кровообращения посредством эффективной организации оказания медицинской помощи;

- устранении дефицита кадров в муниципальных медицинских организациях путем реализации мер социальной поддержки и повышения уровня заработной платы;

- улучшении материально-технической базы учреждений здравоохранения посредством проведения капитальных ремонтов, оснащения необходимым оборудованием.

Одним из важных направлений в сфере здравоохранения является формирование у населения района ответственного отношения к своему здоровью путем проведения пропаганды здорового образа жизни, вреда потребления алкоголя, табака, наркотических веществ, профилактики распространения ВИЧ-инфекции.

Состояние здоровья детского населения является важнейшим показателем качества работы здравоохранения и критерием оценки благополучия общества в целом.

В Советском районе медицинскую помощь детскому населению оказывает МБУЗ ДГКБ № 7.

Уровень смертности детского населения за 9 месяцев 2019 года составил 0,35 случаев на тысячу детского населения (за аналогичный период 2018 года - 0,39 случаев на тысячу детского населения).

За отчетный период 2019 года показатель младенческой смертности составил 2,9 случая на тысячу родившихся (за 9 месяцев 2018 года - 6,6 случаев на тысячу родившихся), ожидаемые прогнозируемые показатели в 2020-2022 году на уровне 3,5-5,2 случаев на тысячу родившихся.

Динамика общей заболеваемости детского населения за 9 месяцев 2019 года составила 1572 (за аналогичный период 2018 года - 1766 случаев на тысячу детского населения) случая на тысячу детского населения, к концу года показатель составит - 1850,0 случаев на тысячу детского населения.

**Динамика общей заболеваемости детского населения**

**(на 1000 населения), случаев**

Ожидаемые прогнозируемые показатели заболеваемости к 2022 году по детскому населению не должны превышать 1820 случаев на тысячу населения.

С 2018 года МБУЗ ДГКБ № 7 принимает участие в проекте «Бережливая поликлиника». Основная задача проекта - обеспечение доступности медицинской помощи населению. В рамках этого проекта создано картохранилище, организован прием дежурного педиатра и поликлинический Call-центр. В 2019-2020 годах на реализацию данного проекта планируется потратить более 40 млн. рублей выделенных средств.

Приоритетными направлениями в области здравоохранения на 2020-2022 годы будут следующие:

- совершенствование оказания первичной медико-санитарной помощи в амбулаторных условиях, реализация проекта «Бережливая поликлиника»;

- развитие неотложной помощи детскому населению;

- увеличение объема медицинских услуг по программам добровольного и обязательного дополнительного медицинского страхования;

- дальнейшее внедрение обязательной аккредитации медицинских работников;

- продолжение автоматизации процесса оказания медицинской помощи;

- совершенствование организации финансового обеспечения и учета медицинской помощи;

- укрепление материально- технической базы поликлиник и стационара;

- привлечение кадровых ресурсов в здравоохранение района.

**Физическая культура и спорт**

В районе постоянно осуществляется работа по созданию условий, обеспечивающих возможность для населения района вести здоровый образ жизни, систематически заниматься физической культурой и спортом, получать доступ к развитой спортивной инфраструктуре.

В рамках муниципальной программы «Повышение уровня и качества жизни населения Советского района города Челябинска» по направлению «Организация и проведение спортивно-массовых мероприятий для регулярных занятий физической культурой и спортом» на 2019 год предусмотрено финансирование в сумме 411,3 тыс. рублей (в 2018 году – 349,3 тыс. рублей) на проведение 24 мероприятий. За 9 месяцев 2019 года освоено 230,4 тыс. рублей, организовано и проведено 16 спортивных мероприятий, приняли участие 4300 человек.

Большое внимание уделяется занятиям детей и подростков физкультурой в летний период. Организация занятости детей в летний период осуществляется силами муниципальных учреждений дополнительного образования детей. В спортивных школах проводятся спортивно-массовые мероприятия, в которых участвуют дети и подростки.

Советский район активно принимает участие в массовых Всероссийских соревнованиях, таких как «Лыжня России», «Готов к труду и обороне», день бега «Кросс наций» и городских спортивных мероприятиях: легкоатлетическая эстафета на призы Администрации города Челябинска, День физкультурника, Уральская зарница и других. Во внепрограммных мероприятиях (без привлечения финансирования) в январе-сентябре текущего года приняли участие 8940 человек.

**Количество проводимых спортивно-массовых мероприятий, ед**.

**Количество человек, принимающих участие в спортивно-массовых мероприятиях по муниципальной Программе, чел.**

Для активных занятий физической культурой и спортом в районе функционируют 254 спортивных сооружений, в том числе 66 спортивных залов, 2 плавательных бассейна и другие.

**Количество спортивных сооружений Советского района, ед.**

**Культура**

Согласно муниципальной программе «Повышение уровня и качества жизни населения Советского района города Челябинска» по направлению «Организация и проведение культурно-массовых мероприятий для досуга и развлечения различных групп населения района» на 2019 год предусмотрено финансирование в размере 1,5 млн. рублей (в 2018 году – 1,5 млн. рублей) на проведение 17 мероприятий. За 9 месяцев 2019 года освоено 499,4 тыс. рублей, организовано и проведено 9 культурно-массовых мероприятий с участием 9300 человек и 29 внепрограммных мероприятия, с охватом 13196 человек.

Стабильно работает сеть детских школ искусств, она включает 3 учреждения, в которых реализуются образовательные программы различных видов искусства - музыкального, хореографического, изобразительного, театрального. Для обеспечения свободного доступа населения к информации, приобщения к чтению и организации досуга в районе работают 9 муниципальных библиотек.

Жители района активно принимают участие в разноплановых, красочных, массовых мероприятиях в форме народного гуляния, праздничного тематического театрализованного концерта, информационных выставках: новогодние и Рождественские мероприятия, «Солнечная масленица», «Марафон талантов», День памяти и скорби, День района, городская выставка цветов и плодов, День здоровья и другие.

**Количество проводимых культурно-массовых мероприятий, ед.**

**Молодежная политика**

В Советском районе города Челябинска созданы условия для самореализации личности молодого человека и развития молодежных объединений, движений, инициатив.

Все мероприятия носят системный характер, что позволяет говорить о едином, комплексном подходе в молодежной политике района.

В соответствии с муниципальной программой «Повышение уровня и качества жизни населения Советского района города Челябинска» по направлению «Организация и проведение мероприятий для детей и молодежи, мероприятий патриотической направленности в районе» на 2019 год предусмотрено финансирование в сумме 246,5 тыс. рублей (в 2018 году – 246,5 тыс. рублей).

Для молодых людей района с января по сентябрь 2019 года организовано и проведено 7 мероприятий с участием 5600 человек (освоено 154,8 тыс. рублей) и 49 внепрограммных мероприятий с охватом 11602 человека.

**Количество мероприятий для детей и молодежи, ед.**

В целях поддержки талантливой молодежи проводится фестиваль студенческого творчества «Весна студенческая», вручаются Почетные грамоты, Благодарственные письма администрации Советского района города Челябинска студентам и преподавателям образовательных учреждений; спартакиада среди допризывной и призывной молодёжи «Уральская зарница» и другие.

Основными задачами на среднесрочный период по направлению отдела по культуре, физической культуре и работе с молодежью будут следующие:

- увеличение численности населения, систематически занимающегося физической культурой и спортом;

- увеличение количества проводимых районных спортивно-массовых мероприятий и соревнований по видам спорта, а также численности участников;

- создание условий для развития муниципальных учреждений дополнительного образования спортивной направленности и муниципальных спортивных объектов, поддержка и развитие игровых и технических видов спорта, укрепление спортивной материально-технической базы;

- организация отдыха, оздоровления и занятости детей в каникулярное время.

**Образование**

В районе функционирует 43 муниципальных образовательных учреждений: 23 дошкольных, 17 общеобразовательных и 3 учреждения дополнительного образования.

В системе образования Советского района работает 2984 человека, из них педагогических работников - 1794 человека. Обеспеченность педагогическими кадрами составляет 92%.

В образовательных учреждениях района 22160 учащихся:

- в дошкольных образовательных учреждениях - 8653 воспитанника;

- в общеобразовательных учреждениях - 13507 учащихся.

Охват детей дошкольным образованием в районе 95,2% (на 01.01.2019). По городу Челябинску - 82,5%. При этом всем детям в возрасте от 3 до 7 лет предоставлена возможность посещать муниципальные детские сады.

В 2019-2020 учебном году общее образование получают 13507 человек, увеличение по сравнению с прошлым годом на 360 учащихся, из них 4601 (34%) - учащиеся 1 - 4 классов.

**Динамика численности учащихся в**

**общеобразовательных учреждениях района, чел.**

Численность обучающихся в первую смену составляет 9781 человек или 72,4% к общему числу обучающихся в общеобразовательных учреждениях.

Все образовательные учреждения района отвечают современным требованиям и условиям образовательного процесса.

С учетом потребностей и возможностей учащихся в школах реализуются общеобразовательные программы в форме очной; в форме дистанционного обучения, по индивидуальному плану; учащиеся имеют возможность реализовать право получения образования в форме семейного обучения. В 2019-2020 учебном году на семейной форме обучения находятся 38 учащихся. Увеличение по сравнению с прошлым учебным годом на 10 человек.

Система дополнительного образования Советского района представлена следующими учреждениями дополнительного образования: МАУ ДО «Дворец детского творчества», МБУ ДО «Центр внешкольной работы «Юность» г. Челябинска», МБУ ДО «Центр гуманитарного развития детей и молодежи «Орбита», а также кружками и секциями различной направленности, которые функционируют при общеобразовательных школах.

Сложившаяся система дополнительного образования создает условия для реализации календаря массовых мероприятий, достижения высоких результатов учащихся в творческих конкурсах, научно-исследовательских конференциях.

Учащиеся школ принимают участие в творческих конкурсах, спортивных соревнованиях, олимпиадах. Становятся призерами и победителями. Охват обучающихся дополнительным образованием - 53% (7159 детей).

В соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 07.05.2012 № 597 «О мероприятиях по реализации государственной социальной политики» с 2012 года проводится поэтапное повышение заработной платы отдельных категорий работников бюджетной сферы. В результате проведенных мероприятий средняя заработная плата педагогических работников за 2018 год составила:

- в дошкольных образовательных учреждениях – 30039 руб.;

- в общеобразовательных учреждениях – 29686 руб.;

- в учреждениях дополнительного образования – 33471 руб.

**Средняя заработная плата в образовательных учреждениях**

**Советского района, рублей (педагогические работники)**

Развитие материально-технической базы образовательных учреждений осуществляется в рамках реализации мероприятий муниципальной программы «Подготовка муниципальных организаций, подведомственных Комитету по делам образования города Челябинска, к новому учебному году на 2017-2019 годы», плана первоочередных мероприятий Советского района города Челябинска и иных текущих расходов и внебюджетных источников.

За 9 месяцев 2019 года за счет вышеуказанных источников проведены следующие мероприятия. Выполнены работы по ремонту: кровель (МБДОУ «ДС № 374 г. Челябинска», МБДОУ «ДС № 446 г. Челябинска», МБДОУ «ДС № 467 г. Челябинска»,МБОУ «С(К)ОШИ №12 г. Челябинска»); фасада (МБОУ «С(к) ОШ № 83 г. Челябинска», МБДОУ «ДС № 446 г. Челябинска»; инженерных и электрических сетей (МБОУ «С(к) ОШ № 83 г. Челябинска»); по замене оконных блоков (МАОУ «СОШ № 58 г. Челябинска», «Детский сад № 371 г. Челябинска» и другие); аварийного освещения (МАОУ «Гимназия № 80 г. Челябинска»); сетей наружного освещения (МБОУ «СОШ № 105 г. Челябинска» и другие.

Приоритетными направлениями развития системы образования Советского района на среднесрочный период являются:

- развитие организаций муниципальной образовательной системы на основе проектно-целевого подхода в управлении;

- поддержка организаций и педагогических работников - лидеров изменений по актуальным направлениям развития муниципальной образовательной системы;

- развитие взаимодействия организаций муниципальной образовательной системы с общественными и некоммерческими организациями в сфере воспитания и дополнительного образования;

- организация работы по популяризации деятельности и формированию имиджевой привлекательности организаций муниципальной образовательной системы.

- обеспечение функционирования автоматизированных информационных систем.

**Социальная защита**

Советским управлением социальной защиты населения Администрации города Челябинска (далее - Управление социальной защиты) исполняются переданные государственные полномочия по предоставлению льгот и социальных гарантий, компенсационных выплат льготным категориям граждан, по реализации мер социальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей и принятые муниципальные полномочия в сфере социальной защиты населения.

На учете в Управлении социальной защиты состоят 36542 человека (27,0% от численности населения района), получающих различные меры социальной поддержки.

**Численность граждан состоящих на учете в Управлении**

| Наименование льготной категории | 2015 год | 2016 год | 2017 год | 2018 год | 2019 год |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Инвалиды и участники Великой Отечественной войны, чел | 190 | 157 | 140 | 99 | 68 |
| Ветераны Великой Отечественной войны (труженики тыла), чел | 1434 | 1204 | 1017 | 885 | 688 |
| Члены семей участников Великой Отечественной войны, чел | 524 | 477 | 466 | 418 | 470 |
| Реабилитированные лица, чел | 789 | 734 | 703 | 675 | 564 |
| Бывшие несовершеннолетние узники фашистских концлагерей, чел | 34 | 31 | 31 | 28 | 25 |
| Ветераны боевых действий, чел | 782 | 762 | 787 | 810 | 817 |
| Ветераны труда, чел | 14080 | 13454 | 13074 | 13062 | 10156 |
| Ветераны труда Челябинской области, чел | 8117 | 7927 | 7823 | 7630 | 6189 |
| Инвалиды, чел | 9284 | 8740 | 8180 | 7718 | 7644 |
| Пострадавшие от воздействия радиации (ЧАЭС, ПО Маяк), чел | 511 | 491 | 487 | 474 | 427 |
| Получатели детских пособий, чел | 5143 | 5191 | 5369 | 4846 | 4875 |
| Семьи с детьми (опекуны, приемные родители), чел | 335 | 350 | 355 | 283 | 309 |

Статистические данные свидетельствуют о факте ежегодного уменьшения льготных категорий граждан, таких как инвалиды и участники Великой Отечественной войны, труженики тыла.

С января по сентябрь 2019 года общая сумма выплат из разного уровня бюджетов составила 381,9 млн. рублей, в том числе из федерального бюджета – 134,8 млн. рублей, областного бюджета – 243,7 млн. рублей, из городского бюджета – 3,4 млн. рублей.

**Структура расходов на реализацию мер социальной поддержки населения за январь-сентябрь 2019 года**

Сравнивая объемы денежных средств, направленных на реализацию государственной и муниципальной политики в сфере социальной защиты населения с предыдущими годами, позволяет сделать вывод, что в 2018 году наблюдается увеличение объема денежных средств, направленных на предоставление мер социальной поддержки.

**Динамика объемов денежных средств, направленных на реализацию**

**мер социальной поддержки населения района с 2014 по 2018 годы, млн. рублей**

По итогам 2019 года объем денежных средств на социальную защиту населения Советского района по оценочным данным достигнет 500,0 млн. рублей.

В течение 9 месяцев 2019 года льготным категориям граждан предоставлены следующие меры социальной поддержки:

- по оплате за жилое помещение и коммунальные услуги в виде компенсации расходов (8793 граждан, на общую сумму 54,4 млн. рублей);

- компенсация расходов на уплату взноса на капитальный ремонт общего имущества в многоквартирном доме перечислена 3922 получателям на сумму 9,7 млн. рублей;

- ежемесячная денежная выплата региональным льготникам произведена 16018 получателям на общую сумму 171,5 млн. рублей;

- выплаты денежных компенсаций 313 получателям из числа, пострадавших от радиационного воздействия на сумму 5,4 млн. рублей;

- возмещение расходов, связанных с погребением 123 умерших на сумму 702,2 тыс. рублей;

- компенсации страховых премий по договорам обязательного страхования гражданской ответственности 2 получателям на сумму 4,6 тыс. рублей.

- социальное пособие на погребение не работающих граждан и не являвшихся на день смерти пенсионерами выплачено 83 получателям на сумму 458,5 тыс. рублей;

- ежегодные денежные выплаты 675 гражданам, награжденным знаком «Почетный донор России» или «Почетный донор СССР» на сумму 9,7 млн. рублей.

С января 2019 года отдельным категориям граждан произведена единовременная денежная выплата на приобретение и установку цифровых телевизионных приставок. Денежные средства перечислены 54 получателям на общую сумму 54,4 тыс. рублей

Управлением ежемесячно производится расчет компенсации членам семей погибших (умерших) военнослужащих. Сумма заявленных средств за указанный период составила 1,1 млн. рублей и выплачена 55 получателям.

Одним из направлений деятельности Управления является формирование личных дел и расчет ежемесячной денежной компенсации возмещения вреда военнослужащим, гражданам, призванным на военные сборы, и членам их семей. За отчетный период 118 гражданам данной категории назначена компенсация возмещения вреда на общую сумму 4,9 млн. рублей. Денежные средства перечисляются гражданам непосредственно Министерством труда и социальной защиты Российской Федерации.

В целях реализации задачи по улучшению качества жизни семей с детьми Управлением организована работа по выплате ряда пособий, связанных с материнством, в том числе:

- произведена выплата 193 получателям пособия на рождение ребенка, сумма выплаты составила 3,8 млн. рублей;

- ежемесячное пособие по уходу за ребенком до достижения возраста полутора лет выплачено 895 получателям на сумму 34,9 млн. рублей;

- ежемесячное пособие на ребенка выплачено 4775 получателям на сумму 17,1 млн. рублей;

- областное единовременное пособие выплачено 779 получателям на сумму 2,1 млн. рублей;

- ежемесячное пособие по уходу за ребенком в возрасте до трех лет перечислено 170 получателям на сумму 12,4 млн. рублей.

- дополнительная социальная поддержка по оплате жилого помещения и коммунальных услуг назначена 450 многодетным семьям – 4,7 млн. рублей.

В соответствии с Федеральным законом от 28.12.2017 № 418 «О ежемесячных выплатах семьям, имеющим детей» введена ежемесячная выплата в связи с рождением (усыновлением) первого ребенка и в связи с рождением (усыновлением) второго ребенка с рождения до полутора лет. В течение 9 месяцев 2019 года данный вид пособия выплачен 457 получателям на сумму 34,0 млн. рублей.

Таким образом, государственных пособий связанных с материнством за 9 месяцев 2019 года перечислено на общую сумму 102,3 млн. рублей (из всех источников финансирования), что составляет 26,8% от всего объема финансирования.

В рамках материальной поддержки семей с детьми-сиротами и детьми, оставшимися без попечения родителей за 9 месяцев 2019 года произведены выплаты денежных средств в следующих объемах:

- на содержание 223 детей, оставшихся без попечения родителей, находящихся под опекой (попечительством) выплачены денежные средства на сумму 16,6 млн. рублей;

- на содержание 102 детей, переданных на воспитание в приемные семьи, выплачены денежные средства в сумме 15,3 млн. рублей.

Для повышения качества жизни малообеспеченных семей постоянно ведется работа по оказанию им различных видов социальной помощи. Существенной социальной поддержкой для семей является оздоровление детей в оздоровительных учреждениях города Челябинска и Челябинской области. За 9 месяцев 2019 год в санаторно-курортных, оздоровительных учреждениях и загородных лагерях оздоровлено 510 детей на общую сумму 10,7 млн. рублей.

**Распределение бюджетных средств по видам выплат в 2018 году, тыс. рублей**

Наиболее затратной статьей расходов является ежемесячная денежная выплата, которая выплачена 16,0 тыс. гражданам на сумму 171,5 млн. рублей: ветеранам труда, ветеранам труда Челябинской области, реабилитированным гражданам, региональным льготникам и лицам, которым установлен статус «Дети погибших участников Великой Отечественной войны и приравненных к ним лиц».

В рамках реализации муниципальной программы «Социальная поддержка населения города Челябинска на 2019-2020 годы» утвержденной распоряжением Администрации города Челябинска от 19.04.2017 № 4666, за 9 месяцев 2019 года реализованы различные мероприятия, направленные на социальную и экономическую поддержку граждан и семей, среднедушевой доход которых ниже уровня прожиточного минимума в Челябинской области, а также граждан, оказавшихся в трудной жизненной ситуации.

В ходе исполнения программных мероприятий произведены следующие выплаты:

- материальная помощь оказана 2497 гражданам на сумму 2,9 млн. рублей,

в том числе:

гражданам трудоспособного возраста, из числа малообеспеченных - 86 чел. На сумму 81,6 тыс. рублей;

пенсионерам – 152 чел. на сумму 142,2 тыс. рублей;

инвалидам –203 чел. на сумму 200,6 тыс. рублей;

семьям с детьми – 1906 чел. на сумму 2,0 млн. рублей;

лицам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации - 120 чел. на сумму 391,0 тыс. рублей.

- объем средств городского бюджета на организацию ежедневного горячего питания малообеспеченным категориям населения, гражданам, попавшим в трудную жизненную ситуацию, а также лицам без определенного места жительства составил 573,3 тыс. рублей. Данная муниципальная услуга оказывается Комплексными центрами социального обслуживания населения города Челябинска. Ежедневно 30 человек, из числа жителей Советского района получают бесплатное горячее питание стоимостью 70 рублей на одного человека в день;

- санаторно-курортное лечение граждан, в ходе которого оздоровлено 99 граждан;

- муниципальное пособие неработающим родителям (иным законным представителям), воспитывающим детей-инвалидов в неполных малообеспеченных семьях выплачено 30 получателям на общую сумму 342,0 тыс. рублей;

- в рамках благотворительной акции по поздравлению долгожителей поздравлено 140 человек на сумму 263,0 тыс. рублей;

- проведена уборка квартир инвалидам - 121 гражданину на общую сумму 87,5 тыс. рублей;

- финансовая помощь районному Совету ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов оказана на сумму 559,0 тыс. рублей;

- субсидия отделению Всероссийского общества инвалидов перечислена на общую сумму 144,0 тыс. рублей.

**Объем денежных средств направленных на оказание социальной помощи за 2017-2019 годы, тыс. рублей**

**Количество граждан, воспользовавшихся социальной помощью**

**за 2017-2019 годы, человек**

Одним из направлений деятельности Управления социальной защиты является предоставление малоимущим гражданам субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг.

За 9 месяцев 2019 года малоимущим гражданам предоставлено субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг на общую сумму 30,6 млн. рублей (3065 семей). Средний размер субсидии составляет 1608,25 рублей. В связи с тем, что субсидия на оплату жилого помещения и коммунальных услуг зависит от размеров региональных стандартов стоимости жилищно-коммунальных услуг, а также от величины прожиточного минимума, прогнозируется увеличение размеров субсидии на 2%.

**Общий объем средств, направленных на выплату субсидий**

**на оплату жилищно-коммунальных услуг, млн. рублей**

В связи с продолжающейся тенденцией роста тарифов на жилищно-коммунальные услуги и, как следствие, увеличение региональных стандартов стоимости жилищно-коммунальных услуг, прогнозируется увеличение количества семей-получателей субсидий и размеров предоставляемых субсидий на 2020-2022 годы.

**Количество человек, получающих субсидию на оплату жилищно-коммунальных услуг, человек**

В дополнение к действующему федеральному и областному законодательству в городе Челябинске создана система дополнительных мер по социальной поддержке отдельных категорий граждан, которая включает:

- оказание гражданам адресной социальной поддержки в виде материальной помощи в форме денежных выплат и натурального обеспечения;

- оплату стоимости услуг по проведению ремонта и уборки квартир отдельным категориям граждан;

- организацию летнего отдыха и оздоровления детей, нуждающихся в особой заботе государства;

- поздравление граждан, достигших возраста 90, 95, 100 лет и старше;

- организацию и проведение городских благотворительных мероприятий, в том числе городской акции, посвященной очередной годовщине Победы в Великой Отечественной войне;

- предоставление субсидий районному совету ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, общественным организациям инвалидов, родителей детей-инвалидов.

Финансирование дополнительных мер по социальной поддержке отдельных категорий граждан осуществляется за счет средств бюджета города в рамках муниципальной программы «Социальная поддержка населения города Челябинска на 2019-2020 годы».

Решение задач, поставленных в данной Программе, позволяет органам местного самоуправления гибко реагировать на происходящие изменения в социально-экономической ситуации, выделяя приоритетные направления и объемы денежных средств для решения возникающих социальных проблем.

**Обращения граждан**

За 9 месяцев 2019 года в администрацию района поступило 2083 устных и письменных обращений, в том числе 1113 обращений в форме электронного документооборота. В соответствии с графиком личного приема Главы района, его заместителей и уполномоченных лиц принято 456 граждан. По оценочным данным за 2019 год общее количество обращений граждан составит - 2777.

**Общее количество обращений граждан**

Повышенный интерес заявителей представляют вопросы такие как, комплексное благоустройство территории, борьба с антисанитарией, уборка мусора, предоставление коммунальных услуг ненадлежащего качества (водоснабжение, отопление, канализация), содержание общего имущества, предоставление и оплата жилищно-коммунальных услуг, работа управляющих компаний. В социальной сфере большинство обращений по вопросам социального обеспечения, материальной помощи многодетным семьям, пенсионерам и малообеспеченным слоям населения.

**Взаимодействие с общественными организациями**

В 2019 году администрация Советского района активно взаимодействовала с 16 действующими (из 18) Комитетами территориального общественного самоуправления (далее - КТОС) в части подготовки и проведении собраний, городских и районных конкурсов, мероприятий, формирующих благоприятный имидж района: городская выставка цветов и плодов, Общественно-политический вернисаж и другие. Одним из важных направлений работы КТОС является взаимодействие с управляющими компаниями АО «МЖКО» и ООО УК «Созвездие» в осуществлении мероприятий по содержанию и обслуживанию жилищного фонда. С апреля по май 2019 года КТОС организовали совместно с жителями многоэтажных домов субботники дворовых территорий.

В проведении мероприятий, городских и районных конкурсов осуществлялось сотрудничество с общественными организациями: Совет ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов Советского района, «Память сердца. Дети погибших защитников Отечества», Челябинской местной организацией «Всероссийское общество слепых», Челябинским региональным отделением «Всероссийское общество слепых», Челябинской областной общественной организацией «Всероссийское общество инвалидов».

В решении задач обеспечения дисциплины, укрепления правопорядка и законности в обществе наряду с государственными органами и общественными организациями важная роль отводится добровольным народным дружинам. На территории района действуют 2 народные дружины: Молодежный отряд содействия полиции «Беркут» и Хуторское казачье общество Советского района г. Челябинска «Южный». Исполнение обязанностей дружинниками осуществляется совместно с сотрудниками полиции. Дружинники принимают активное участие в охране общественного порядка при проведении культурно-массовых и спортивных мероприятий. Оказывают помощь органам полиции в раскрытии или предотвращении уголовных преступлений, участвуют в следственных действиях.

За отчетный период 2019 года дружинниками совершено 74 выхода по охране общественного порядка. Выявлено 32 административных правонарушения.

Проводят просветительную деятельность в рамках гражданско-патриотического и правового воспитания детей и молодежи в сфере правопорядка.

**Доступность к информации о деятельности администрации района**

В 2019 году администрацией района продолжена работа по обеспечению реализации прав граждан на доступ к информации о деятельности органов местного самоуправления и информационной открытости. В течение года осуществлялось постоянное взаимодействие с печатными и телевизионными средствами массовой информации, с целью опубликования нормативно-правовых актов, освещения районных мероприятий.

На сайте в разделе «Новости» и «Информация» ежедневно размещается актуальная информация о деятельности администрации района, в том числе мероприятии, встречах, совещаниях, семинарах. В рубрике «Прокуратура» и «Челябинская транспортная прокуратура» для граждан представлена информация разъяснительного характера.

На сайте администрации района в 2019 году были созданы следующие разделы:

- «Информация об отключении воды, газа, электроэнергии, тепла» - размещается информация об отключении воды, газа, электроэнергии, тепла, текущем ремонте сетей и о подключении тепла и горячей воды многоквартирных жилых домов;

- «Национальные проекты» - представлена информация о ходе реализации национальных проектов Российской Федерации на территории Челябинской области;

- «Перепись населения 2020» - размещается актуальная информация о ходе подготовки к проведению переписи населения в 2020 году на территории Советского района.

**Общественная безопасность**

Обеспечение охраны общественного порядка, выявление и пресечение правонарушений, раскрытие и расследование преступлений на территории района возложено на отдел полиции «Советский» УМВД России по г. Челябинску.

За 9 месяцев 2019 года на территории Советского района зарегистрировано 2708 преступлений. Увеличение преступности на 8,8% по сравнению с аналогичным периодом 2018 года.

Сократилось число зарегистрированных тяжких и особо тяжких преступлений (на 1,4%). В течение 2019 года Отделом полиции «Советский» УМВД России по г. Челябинску (далее - Отдел полиции) проводилась профилактическая работа, которая способствовала сокращению количества преступлений на 30,8%, совершенных в сфере семейно-бытовых отношений, а также снижению на 40% количества преступлений совершенных в быту, раннее совершавшими. Однако на 5,4% (до 1646) зарегистрирован рост преступлений против собственности, совершенных на территории района, в том числе краж (на 14,9%), грабежей (на 60,6%).

Обеспечена охрана общественного порядка при проведении 465 общественно-политических, спортивных и культурно-массовых мероприятий, на которых присутствовало более 340 тысяч жителей города и его гостей, задействовано более одной тысячи сотрудников полиции. В ходе мероприятий проявлений фактов грубого нарушения общественного порядка не допущено.

В результате принятых мер по предупреждению незаконных публичных акций, профилактике межнациональных конфликтов и проявлений экстремизма в отчетном периоде пресечено 1 преступление экстремистской направленности.

**Количество зарегистрированных преступлений в Отделе полиции**

**за 2018-2019 годы**

Повышенное внимание уделяется обеспечению экономической безопасности, где приоритетами остаются выявление организованных преступных групп, вторгающихся в экономическую сферу деятельности государства и борьба с коррупцией, от успехов которой зависит стабильность многих социальных явлений. За 9 месяцев 2019 года Отделом полиции выявлено 18 преступлений коррупционной направленности, раскрыто – 15.

На постоянном контроле находится деятельность по пресечению незаконного оборота алкогольной и спиртосодержащей продукции. В 2019 году сотрудниками Отдела полиции возбуждено 9 уголовных дела (за аналогичный период 2018 года - 15).

На состояние криминальной ситуации и на уровень преступности против личности и собственности, негативное влияние оказывает возрастающий уровень наркотизации населения. За отчетный период 2019 года на территории района зарегистрировано 264 (снижение на 4,4%) преступления, связанных с незаконным оборотом наркотиков, в том числе связанных со сбытом наркотических средств и психотропных веществ - 210 (увеличение на 5,5%). Эффективность работы по раскрытию преступлений в сфере незаконного оборота наркотических средств составила 59% (снижение на 6%).

Реализация комплекса профилактических мероприятий позволила стабилизировать оперативную обстановку в общественных местах. Так, по итогам 9 месяцев 2019 года в общественных местах Советского района уровень преступности снизился на 1,1% (до 1213 случаев).

Сохраняется тенденция возрастающего влияния на состояние оперативной обстановки в районе миграционных потоков. На миграционный учет по месту пребывания поставлено 12057 иностранных граждан и лиц без гражданства (9 месяцев 2018 года - 11907). Всего на территории района проживают по видам на жительство 272 (аналогичный период 2018 года - 250) иностранных граждан и лиц без гражданства и 310 (9 месяцев 2018 года - 365) иностранных граждан и лиц без гражданства по разрешению на временное проживание. Количество совершенных этой категорией лиц противоправных деяний, снизилось на 44% (до 23 случаев). Количество преступлений, совершенных в отношении иностранных граждан, снизилось на 57% (до 9 случаев).

1. Основные показатели прогноза социально-экономического развития Советского района города Челябинска на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов

| **Показатели** | **2018 год отчет** | **2019 год оценка** | **2020 год - прогноз** | | | **2021 год - прогноз** | | | **2022 год - прогноз** | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **консервативный** | **базовый** | **целевой** | **консервативный** | **базовый** | **целевой** | **консервативный** | **базовый** | **целевой** |
| Среднегодовая численность постоянного населения,  тыс. человек | 136,9 | 136,2 | 135,3 | 135,4 | 135,7 | 134,8 | 135,0 | 135,4 | 134,0 | 134,5 | 134,9 |
| Объем отгруженных товаров собственного производства, выполненных работ и услуг собственными силами крупными и средними организациями по «чистым» видам экономической деятельности, млн. рублей | 75455,3 | 76363,2 | 74301,1 | 80439,1 | 82998,1 | 75021,3 | 83384,1 | 86998,8 | 74198,6 | 87185,1 | 93840,1 |
| в % к предыдущему году | 111,8 | 101,2 | 97,3 | 105,3 | 108,7 | 100,9 | 103,7 | 104,8 | 98,9 | 104,6 | 107,9 |
| Индекс производства (в % к предыдущему году в сопоставимых ценах) | 92,2 | 100,6 | 93,6 | 101,5 | 103,6 | 95,4 | 101,3 | 103,2 | 95,0 | 101,3 | 103,1 |
| Оплата труда наемных работников,  млн. рублей | 45912,6 | 46739,3 | 48122,9 | 48552,9 | 49069,0 | 49543,1 | 50435,0 | 51516,7 | 51008,4 | 52396,1 | 54096,6 |
| в т.ч. фонд заработной платы, млн. рублей | 42188,0 | 43005,4 | 44381,6 | 44811,6 | 45327,7 | 45801,8 | 46693,7 | 47775,4 | 47267,1 | 48654,8 | 50355,3 |
| Среднесписочная численность работников (без внешних совместителей), тыс. человек | 84,7 | 84,7 | 84,2 | 84,1 | 84,1 | 83,7 | 83,6 | 83,6 | 83,3 | 83,3 | 83,7 |
| Объем продукции сельского хозяйства, млн. рублей | 191,0 | 182,7 | 183,2 | 183,2 | 185,4 | 177,0 | 177,0 | 189,2 | 174,6 | 174,6 | 193,2 |
| в % к предыдущему году в сопоставимых ценах | 104,0 | 95,7 | 100,3 | 100,3 | 101,5 | 96,6 | 96,6 | 102,0 | 98,6 | 98,6 | 102,1 |
| Объем инвестиций в основной капитал за счет всех источников финансирования по крупным и средним организациям,  млн. рублей | 15451,3 | 15862,8 | 17289,4 | 17652,1 | 17652,1 | 18790,2 | 19533,5 | 19533,5 | 20303,9 | 21513,8 | 21513,8 |
| в % к предыдущему году | 123,9 | 102,7 | 108,9 | 111,3 | 111,3 | 108,7 | 110,7 | 110,7 | 108,1 | 110,1 | 110,1 |
| Среднегодовая стоимость имущества, облагаемого налогом на имущество организаций в соответствии с пунктом 1 статьи 375 Налогового кодекса Российской Федерации, млн. рублей | 256064,2 | 216118,2 | 183503,4 | 184053,9 | 184606,0 | 184053,9 | 184790,1 | 187630,8 | 185526,3 | 186268,4 | 198513,4 |
| Оборот розничной торговли  по крупным и средним организациям,  млн. рублей | 27785,3 | 29386,6 | 30991,3 | 31114,3 | 31357,8 | 32779,6 | 33103,6 | 33656,1 | 34773,2 | 35288,9 | 36262,4 |
| в % к предыдущему году в сопоставимых ценах | 114,8 | 105,8 | 105,5 | 105,9 | 106,7 | 105,8 | 106,4 | 107,3 | 106,1 | 106,6 | 107,7 |

1. Оценка достигнутого уровня социально-экономического

развития Советского района города Челябинска

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Показатели | Единица измерения | Январь-сентябрь  2019 года | Январь-сентябрь  2019 года в %  к январю-сентябрю  2018 года |
| Объем отгруженной продукции (работ, услуг) по крупным и средним организациям в действующих ценах | млн. руб. | 45441,7 | 80,6 |
| Инвестиции в основной капитал за счет всех источников финансирования по крупным и средним организация \* | млн. руб. | 8399,4 | увеличение в 2,0 раза |
| Сальдированный финансовый результат организаций\*\*\* | млн. руб. | 1429,0 | увеличение в 4,2 раза |
| Ввод в эксплуатацию жилых домов за счет всех источников финансирования | тыс. кв. м. общей площади | 69,1 | увеличение в 2,6 раза |
| Среднесписочная численность работников крупных и средних организаций (без внешних совместителей) \*\*\* | тыс. чел. | 58,2 | 102,3 |
| Фонд заработной платы работников крупных и средних организаций \*\*\* | млн. руб. | 20917,4 | 108,3 |
| Среднемесячная начисленная заработная плата работников крупных и средних организаций \*\*\* | руб. | 44910,7 | 105,9 |
| Численность зарегистрированных безработных (на конец периода) | чел. | 519 | 124,2 |
| Уровень зарегистрированной безработицы  (на конец периода) | % | 0,71 | 0,14 |

\* - за 6 месяцев 2019 года

\*\*\* - за 8 месяцев 2019 года

IV. Основные параметры муниципальных программ Советского района города Челябинска

тыс. рублей

| № п/п | Наименование  муниципальной программы | Цели муниципальной программы | Мероприятия муниципальной программы | 2019 год | 2020 год | 2021 год |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. | Повышение уровня и качества жизни населения Советского района города Челябинска на 2019-2021 годы | повышение качества жизни и культурного уровня населения Советского района города Челябинска, эффективности управления жизнедеятельностью района | организация благоустройства и озеленения территории района | 21 295,1 | 20 475,0 | 19 147,0 |
| организация и проведение мероприятий для детей и молодежи в районе | 124,5 | 124,5 | 124,5 |
| организация и проведение мероприятий патриотической направленности в районе | 122,0 | 122,0 | 122,0 |
| организация и проведение культурно-массовых мероприятий для досуга и развлечения различных групп населения в районе | 1 400,0 | 1 400,0 | 1 400,0 |
|  |  |  | организация и проведение спортивно-массовых мероприятий для регулярных занятий физической культурой и спортом в районе | 376,3 | 376,3 | 376,3 |
| осуществление исполнительно-распорядительных и контрольных функций администрацией района | 44 130,1 | 44 260,9 | 44 207,5 |
| развитие муниципальной службы | 184,0 | 149,0 | 149,0 |
| реализация представительной и контрольной функции Советом депутатов Советского района | 4 093,7 | 4 045,7 | 4 045,7 |
| Итого по муниципальной программе | | | | 71 725,7 | 70 953,4 | 69 572,0 |
| 2. | Формирование современной городской среды в Советском районе города Челябинска | благоустройство общественных территорий Советского района города Челябинска, сохранение (восстановление, формирование, улучшение) благоприятной среды проживания населения Советского района города Челябинска, а также пребывания в нем жителей и гостей города Челябинска | выполнение работ по благоустройству территории сквера по ул. Капитанская, 10-а у ДК «Бригантина» (Федоровка) | 3618,56 | - | - |
| выполнение работ по благоустройству территории сквера по пер. Дачный на пересечении с ул. Октябрьской (Смолино) | 1648,00 | - | - |
| выполнение работ по благоустройству территории пляжа по пер. Дачному (Смолино) | 3502,00 | - | - |
| выполнение работ по благоустройству территории сквера по ул. Плеханова, 41 на пересечении с ул. Пушкина | 6 406,40 | - | - |
| выполнение работ по благоустройству территории сквера по ул. Доватора, 15 | 8 290,93 | - | - |
| выполнение работ по благоустройству сквера по улице Челябинская, 7 (Новосинеглазово) | - | - | - |
| выполнение работ по благоустройству площадки на территории МОУ СОШ № 53 по ул. Овчинникова, 4 | - | - | - |
| Итого по муниципальной программе | | | | 23 465,89 | - | - |
| 3. | Подготовка общественных пространств к заседанию Совета глав государств - членов Шанхайской организации сотрудничества и встречи глав государств, входящих в объединение БРИКС, в 2020 году | - создание благоприятных условий для проживания граждан Советского района города Челябинска;  - увеличение количества общественных пространств, обустроенных для повышения привлекательности города и создания комфортной городской среды | выполнение работ по благоустройству сквера по пр. Ленина, 31, напротив магазина «Спорт» | 49 126,60 | - | - |
| выполнение работ по благоустройству сквера на пересечении улиц Тимирязева и Цвиллинга; Тимирязева и Пушкина северная и южная сторона (вокруг кинотеатра им. А.С. Пушкина) | - | - |
| выполнение работ по благоустройству сквера по ул. Цвиллинга, 46 у Дома Федерации профсоюзов | - | - |
| выполнение работ по благоустройству сквера пл. Революции | - | - |
| выполнение работ по благоустройству сквера по ул. Тимирязева у театра Драмы. Театральная площадь | - | - |
| выполнение работ по благоустройству сквера ограниченного улицами: Воровского, Тимирязева, Елькина (северная сторона), возле банка «Русский стандарт» | - | - |
| выполнение работ по благоустройству сквера в границах улиц: Воровского, Тимирязева, Елькина (южная сторона), напротив «Киномакса» | - | - |
| выполнение работ по благоустройству сквера по ул. Воровского, 21 на пересечении с ул. Блюхера | - | - |
| выполнение работ по благоустройству сквера по ул. Воровского, 43,45 на пересечении с ул. Крупской | - | - |
| выполнение работ по благоустройству сквера на пересечении улиц: Свободы и Российская у памятника «Стрелочника» | - | - |
| Итого по муниципальной программе | | | | 49 126,60 | - | - |

Первый заместитель

Главы Советского района Е.В. Астахова

1. Под «чистыми» видами экономической деятельности понимаются следующие виды деятельности: «Добыча полезных ископаемых», «Обрабатывающие производства», «Обеспечение электрической энергией, газом и паром, кондиционирование воздуха» [↑](#footnote-ref-2)